



Impulsan con obras a Puerto Vallarta

El Gobierno de Jalisco anunció un total de 400 mdp para infraestructura, destacando un retorno elevado en la entrada del municipio; impulsará al menos un muelle para llevar a cabo la interconexión marítima al interior de la Bahía

◆ Pág.6

MISA DOMINICAL

Piden en Teuchitlán por los desaparecidos



◆ Pag. 7

GUADALAJARA

Celebra al tejuino regalando 25 mil vasos de esta bebida



◆ Pag. 5

Buscan reforma en transparencia con perspectiva de género

Redacción/Quadratin Jalisco

La Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, en colaboración con el Comité de Participación Social del Sistema Estatal Anticorrupción, la Contraloría del Estado y el gobierno municipal de Chapala, realizó el Foro Regional Diálogos de Co-creación: Hacia la construcción de la reforma de transparencia en Jalisco

Uno de los temas de este foro, integrado en su mayoría por mujeres, fue la incorporación de la perspectiva de género en esta iniciativa.

Fue realizada la charla Transparencia municipal: Retos y alcances ante la nueva legislación, un diálogo plural e incluyente sobre cómo, desde la transparencia y la rendición de cuentas, se pueden establecer estrategias para impulsar la participación plena y efectiva de mujeres y niñas en la vida pública.

La secretaria de Planeación y Participación Ciudadana, Cynthia Cantero Pacheco, destacó la importancia de impulsar la incidencia real de mayor número de mujeres en estas agendas y temas transversales para el estado, como es la construcción de la ley en

Cynthia Cantero señaló que deben establecer estrategias para impulsar la participación plena y efectiva de mujeres y niñas



Participaron en la charla Transparencia municipal: Retos y alcances ante la nueva legislación.

Gobierno de Jalisco

las realidades y lo que está ocurriendo en nuestros entornos y contextos sociales”.

El presidente municipal de Chapala, Alejandro Aguirre Curiel, afirmó que el foro regional Diálogos de Co-creación es un espacio de construcción colectiva que convoca a debatir, analizar y fortalecer el futuro de la transparencia en Jalisco.

“Recordemos que, hoy en día, la cercanía con la ciudadanía ha cambiado, hoy tenemos que fortalecer esa cercanía con la transparencia de los gobiernos. Cuando los gobiernos somos transparentes y permitimos que la sociedad participe abiertamente con los municipios, la sociedad nos ayuda a gobernar”.

La presidenta del Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección de Datos Personales (ITEI) Jalisco, Olga Navarro Benavides señaló que este tipo de diálogos permiten saber que Jalisco tendrá una ley en materia de transparencia de avanzada.

transparencia en Jalisco.

Agregó que se debe garantizar que la información pública continúe estando disponible para todas las personas.

“La clave está en cómo posicionar a las instituciones del estado de Jalisco para lograr y conseguir que

la información pública que está en su poder continúe estando a disponibilidad de las personas. Viene un reto superior, que la información sea completamente útil para las personas y demos el siguiente paso, que la información logre transformar



Cortesía

Para esto se apoyará hasta con el 100 por ciento de la inversión del proyecto.

Convoca Jalisco al Programa Estatal de Sanidad

Redacción/Quadratin Jalisco

La Agencia de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (ASICA), convoca al Programa Estatal de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria 2025 (PESICA).

En esta convocatoria podrán participar personas físicas y morales que se dediquen a actividades

agropecuarias y al procesamiento de alimentos para dar valor agregado.

El programa estatal está diseñado para proyectos de aplicación en los 125 municipios de Jalisco.

Entre los estímulos económicos a los que podrán acceder las y los interesados, se encuentra uno para la capacitación especializada.

Estará orientado a obtener

certificaciones, reconocimientos, acreditaciones o profesionalización del sector en materia de buenas prácticas, producción o manufactura agroalimentaria, sanidad vegetal y salud animal.

Para esto se apoyará hasta con el 100 por ciento de la inversión del proyecto, con un tope máximo de 500 mil pesos.

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



Gobierno de Jalisco

Estos espacios se sumarán a los 13 vehiculares autorizados.

Autorizarán 17 nuevos depósitos vehiculares

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de ampliar la cobertura en diversas regiones del estado la Secretaría de Administración de Jalisco, a través de la Dirección General de Depósitos y Custodia Vehicular, publicó una nueva convocatoria para autorizar 17 nuevos depósitos vehiculares particulares.

Estos espacios se sumarán a los 13 depósitos vehiculares autorizados en el ejercicio 2024. Las regiones en las que se busca instalar estos nuevos depósitos son Norte, Altos Norte, Altos Sur, Ciénega, Sur, Sierra de Amula, Costa Sur, Costa Sierra-Occidental y Centro.

Esta información está disponible para consulta pública en la plataforma oficial www.depositoenlinea.jalisco.gob.mx (<http://www.depositoenlinea.jalisco.gob.mx/>).

Las personas interesadas en obtener una autorización deberán cumplir con la Norma Técnica publicada el 13 de febrero de 2025 en el Periódico Oficial del Estado de Jalisco, bajo el acuerdo SECADMON/ACU/5/2025, disponible en el siguiente enlace <https://periodicooficial.jalisco.gob.mx/seccion/periodico/23262>.

Se deberán cumplir los requisitos y plazos establecidos en la convocatoria oficial, que puede consultarse en <https://periodicooficial.jalisco.gob.mx/seccion/periodico/23379>.

Arranca SIOP obras en carreteras estatales

A partir de este martes 18 de marzo los trabajos contarán con 17 frentes activos antes de que termine marzo

Redacción/Quadratin Jalisco

Informa la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP), que, a partir de este martes 18 de marzo, se reforzará el Programa de Mantenimiento Carretero.

La rehabilitación de las vías estatales contará con 17 frentes de trabajo activos antes de que termine marzo, mientras que en abril llegarán a 95 para sumar un total de dos mil 80 kilómetros atendidos, lo que representa casi la misma distancia entre Guadalajara y Mexicali.

El programa carretero estatal cuenta, hasta el momento, con una inversión de ocho mil 527 millones de pesos, con la meta de brindar atención a las vías de Jalisco en los 125 municipios y con un horizonte de trabajo que se extenderá a 2030.

A través de un comunicado, el gobierno del estado explicó que el objetivo de estos trabajos es mantener en las mejores condiciones los más de cuatro mil 600 kilómetros de carreteras jaliscienses existentes.

Las acciones a realizar incluyen reconstrucción de tramos aislados, conservación periódica mediante bacheo superficial o profundo según sea necesario, renivelación de la carpeta asfáltica y reposición de defensas metálicas, así como la renovación del señalamiento horizontal y vertical.



Gobierno de Jalisco

Se realizará una inversión de ocho mil 527 millones de pesos.

EN MARZO INICIA LA INTERVENCIÓN DE CARRETERAS, ENTRE LAS QUE SE ENCUENTRAN:

- 201. Ixtlahuacán Del Río -Cuquío -Yahualica.
- 214. E. C. Fed. 45 (Encarnación de Díaz) -Bajío de San José -Betulia
- 301. E. C. Fed. 80 -Acatic
- 302. Lagos de Moreno -Unión de San Antonio -San Diego de Alejandría.
- 307. E. C. 304 (San Miguel el Alto) -Atotonilco el Alto.
- 314. Tepatitlán -Arandas.
- 337. Cañadas de Obregón -E. C. Fed. 80 (Valle de Guadalupe).
- 349. Libramiento Sur de Tepatitlán.
- 401. Acatlán de Juárez -Techaluta de Montenegro.
- 401. Techaluta de Montenegro -Cd. Guzmán.
- 516. E. C. 526 -Ayutla.
- 601. Santa Cruz de Las Flores -San Isidro Mazatepec.

Guadalajara celebra al tejuino regalando 25 mil vasos

Redacción/Quadratin Jalisco

Como es tradición los fines de semana, el centro histórico de Guadalajara se llena de vida con miles de familias que aprovechan para disfrutar del buen clima y las delicias gastronómicas.

El domingo fue una fecha especial, pues con el objetivo de reconocer la gastronomía tradicional de Jalisco, fueron repartidos 25 mil vasos de esta bebida prehispánica elaborada con masa de maíz y piloncillo.

A diferencia de años anteriores, hubo tres puntos donde 29 tejuineros distribuyeron sus bebidas: Ex Penal de Oblatos, Paseo Alcalde y La Minerva.

La regidora Fabiola Cuán reconoció la labor de los maestros para conservar esta bebida tradicional. "Además de reconocer al tejuino como una bebida que aporta historia y tradición a las y los tapatíos, nuestro reconocimiento también es para las familias de tejuineras y tejuineros que son por quienes vive esta tradición, ¡qué no muera jamás!", expresó.

Recordó que la palabra "tejuino" proviene del náhuatl "tecuín", que significa latir. "Quizá nuestros ancestros le pusieron este nombre porque es el resultado que provoca cuando ingieres

Los tapatíos demostraron su amor por esta delicia hecha a base de masa de maíz y piloncillo

esta bebida refrescante como lo es el tejuino".

Gregorio Godoy Ramírez, presidente de la Cámara Nacional de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC), señaló que con este tipo de eventos se enaltece la cultura y las tradiciones de Guadalajara, Jalisco y México.

"Es muy importante porque el turismo gastronómico es una parte importante y medular del turismo mundial y hay que aprovecharlo, Guadalajara y Jalisco tiene mucha oferta culinaria tradicional y muchas tradiciones en general, bien dicen que Jalisco es México", acotó.

En tanto, el presidente de la Asociación de Empresarios del Centro Histórico, Diego Amorós, destacó que este tipo de eventos aumentan la oferta de actividades en el Centro Histórico para atraer turismo no sólo nacional o internacional, sino local. "Elijan



El municipio celebró el Día Municipal del Tejuino.

Guadalajara para inversión, para venir a turistar, para venir a comer y visitar, pero, sobre todo, elijan Guadalajara para venir al Centro Histórico y traer a sus familias", apuntó. En 2023, el Pleno del Ayuntamiento de Guadalajara declaró el

19 de marzo como el Día Municipal del Tejuino como una forma de reconocer el valor histórico y cultural de esta bebida. Se suma al 10 de septiembre, Día de la Torta Ahogada, y el 17 de octubre, Día de la Carne en su Jugo.



Gobierno de Guadalajara

4

El evento tiene lugar en París del 18 al 21 de marzo.

Participará GDL en Cumbre de Ciudades Saludables

Redacción/Quadratin Jalisco

Del 18 al 21 de marzo en la ciudad de París, Francia, se realizará la Cumbre de la Alianza de Ciudades Saludables, evento en el que participará el Gobierno de Guadalajara con el objetivo de nutrir y consolidar la política de Cuidados.

Se informó que, en seguimiento a las alianzas estratégicas que se anunciaron en el marco del U20 en Río de Janeiro, Brasil, la presidenta, Verónica Delgadillo, se reunirá con la alcaldesa de París, Anne Hidalgo, con quien se afianzarán las políticas de cuidados y la ciudad de los 15 minutos.

Por otro lado, se reunirá con Jaume Collboni, alcalde de la ciudad de Barcelona, España, para dar seguimiento a la agenda de promoción económica y cultural, al ser el invitado en la Feria Internacional del Libro 2025.

El Gobierno tapatío recibirá una donación de medicamentos maxilofaciales para el manejo del dolor para los Servicios Médicos Municipales, que se destinarán a las brigadas de atención y cuidados en los Martes Comunitarios.

A la par, los médicos de la Cruz Verde tendrán capacitación especializada para una respuesta inmediata en caso de emergencias cardíacas a través de

espacios públicos cardioprottegidos, medicina de desastres, atención prehospitalaria en motos y bicicletas, tiempos de respuesta prehospitalaria y cobertura de salud eventos masivos, dio a conocer el municipio en un comunicado.

La Cumbre es organizada conjuntamente por Bloomberg Philanthropies, la Organización Mundial de la Salud, la organización sanitaria mundial Vital Strategies y la ciudad de París.

Reúne a alcaldes, funcionarias y funcionarios de 70 ciudades miembros de la Alianza para debatir sobre problemas apremiantes en materia de salud pública.

Invita Tlajomulco a 100 Días de Vida

A través del DIF municipal se entregan raciones alimenticias nutritivas para fomentar la lactancia materna

Redacción/Quadratin Jalisco

En Tlajomulco, las madres que se encuentran en periodo de gestación o lactancia pueden integrarse al programa de beneficencia social denominado 100 Días de Vida, que promueve el DIF Tlajomulco junto con el Sistema DIF Jalisco.

Este apoyo consiste en la entrega mensual de raciones alimenticias o dotaciones nutritivas, fomentando la educación nutricional, la lactancia materna y prácticas adecuadas de cuidado, higiene y estimulación temprana, para el correcto desarrollo.



Este programa apoya a madres en gestación o con bebés recién nacidos.

Así lo dio a conocer la directora del DIF Tlajomulco, Anabel Rubio Ramos, quien explicó que este programa está diseñado para apoyar a mujeres que cuenten con

1 a 8 meses de gestación, así como para mujeres con bebés recién nacidos de enero de 2024 a enero de 2025.

“Este programa es a nivel de los tres

REQUISITOS PARA FORMAR PARTE DE 1000 DÍAS DE VIDA:

- Copia del INE vigente del municipio de Tlajomulco
- Copia de CURP
- Comprobante de domicilio
- Copia de Cartilla de Salud

órganos de gobierno federal, estatal y municipal y que bien, nosotros lo ejecutamos y lo operamos, va enfocado a las mujeres embarazadas y en periodo de lactancia y niñas y niños de cero hasta 24 meses. Son dos modalidades: padrón 1, que son mujeres embarazadas y el 2 es un padrón exclusivamente para niños y niñas”, detalló Rubio Ramos.

En el municipio, durante 2024, este programa de apoyo que está dirigido principalmente a madres solteras y menores de edad, logró beneficiar a un total de 245 mujeres, mientras que en lo que va de 2025, el beneficio se ha incrementado, ya que hasta la fecha se contabilizan 318 inscripciones.

Las madres que estén interesadas en formar parte de 1000 Días de Vida, pueden hacer entrega de documentos en las instalaciones del DIF Cabecera, las cuales se localizan en la calle Nicolás Bravo #6 o en cualquier sede del DIF Tlajomulco, en un horario de 09:00 a 15:00 horas.

Abre Casa Colibrí para mostrar el arte de Tlaquepaque

Redacción/Quadratin Jalisco

La presidenta municipal de San Pedro Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura, llevó a cabo la inauguración de Casa Colibrí, antes conocida como Casa Morelos, ubicada en el corazón de este Pueblo Mágico, ahora dedicada a mostrar la riqueza cultural y artística del municipio.

Mediante un comunicado se informó que la alcaldesa expresó que Casa Colibrí se transformó en un espacio para reconocer el valor de las y los artesanos del municipio. “El mensaje es que ésta sea la casa donde el arte, la cultura, y la artesanía se encuentre al alcance de todas y todos, y pueda mostrarse de

manera orgullosa, y monumental”.

Agregó que, con dicha apertura, las y los artesanos podrán exhibir sus piezas y obras, en un horario amplio de lunes a domingo, de 09:00 a 20:00 horas, y con acceso libre.

“Contarán con un lugar privilegiado para mostrar y compartir toda la alfarería del municipio de San Pedro de Tlaquepaque, la Ciudad de la Esperanza”.

En el año 2020 se inauguró la “Casa Morelos”, antiguamente Galería López Portillo, también utilizada para oficinas del Ayuntamiento, ubicada en la calle Morelos #256, zona Centro de San Pedro Tlaquepaque.

Del 2020 a la fecha solo se utilizó

para dos exposiciones, pues la casa era utilizada para celebraciones privadas, pero ahora, es un sitio de encuentro entre el arte y el pueblo.

Hoy Casa Colibrí será un lugar multifuncional, donde se mostrarán galerías de primer nivel y exposiciones temporales de arte y cultura, principalmente de esta Villa Alfarera, como la exposición de los “Coffee en Tlaquepaque”, titulada “Una mirada al pasado y el presente”, obras del maestro Tomás Coffen, sus hijos Rocío, Pilar, Sofía, Carlos, y su nieta Haideé, misma que permanecerá aproximadamente un mes.



Se mostrarán exposiciones temporales de arte y cultura.

Casa Colibrí

Inversión millonaria para obras en Puerto Vallarta

El Gobierno de Jalisco anunció un total de 400 mdp para infraestructura; destaca un retorno elevado en la entrada del municipio

Javier Frías/Quadratin Jalisco

El Gobierno del invertirá 400 millones de pesos en al menos cuatro obras de infraestructura en Puerto Vallarta.

Se trata de la construcción del retorno elevado sobre la carretera Federal 200, dirección a Bucerías, con una inversión de 160 millones de pesos; así como el cierre de cruceo y construcción de puente peatonal y entorno urbano en calle Miguel Barragán por 46 millones y; cierre de cruceo y construcción de puente peatonal y entorno urbano en Avenida Palma Real también con 46 millones de inversión.

De la misma manera con una inversión de 150 millones de pesos el gobierno del Estado llevará a cabo la construcción de la calle federación la cual conectará con el puente Amado Nervo, complementando así la obra de construcción del puente del mismo nombre que llevará a cabo el Gobierno Federal.

Es de destacar que a la par, el Gobierno Federal llevará a cabo la construcción del puente Amado Nervo, con una inversión de 700 millones de pesos; en tanto que el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) realizará el paso superior de ingreso y salida de la Terminal 2 hacia la carretera Federal 200 con una inversión de 278.3 millones de pesos y; por su parte el Grupo Ideal, concesionario de la Vía Corta Guadalajara-Puerto Vallarta realiza ya la construcción de paso superior de ingreso y salida de la autopista

Federal 200 y la construcción de carriles laterales de incorporación y desincorporación sobre la misma carretera con una inversión de 200 millones de pesos.



El gobernador Pablo Lemus Navarro prometió que impulsará a Puerto Vallarta.

ANUNCIO DEL GOBERNADOR

El gobernador del estado Pablo Lemus Navarro dio a conocer que comenzó la construcción del Nodo Vial, obra de infraestructura que agilizará el tráfico vehicular en el acceso norte de Puerto Vallarta. A través de sus redes sociales el mandatario estatal escribió. "Me da mucho gusto informarles que, tal como lo anunciamos hace pocas semanas, estamos listos para arrancar una de las mayores obras a favor de la movilidad de #PuertoVallarta: el nodo vial Las Juntas".



El gobernador del estado Pablo Lemus Navarro ha prometido también que impulsará a Puerto Vallarta con la construcción de al menos un muelle para llevar a cabo la interconexión marítima al interior de la Bahía conectando Puerto Vallarta con diversos puntos de los municipios vecinos de Cabo Corrientes, Jalisco y Bahía de Banderas, Nayarit.



Gobierno de Puerto Vallarta

Hasta el 100% sobre recargos a contribuyentes.

Aprueba Vallarta descuentos en recargos y multas

Redacción/Quadratin Jalisco

El Ayuntamiento de Puerto Vallarta ha autorizado la realización de descuentos de hasta el 100 por ciento sobre recargos a contribuyentes que han incurrido en mora en el pago de contribuciones municipales.

Esta medida, impulsada por el alcalde Luis Munguía, busca aliviar la carga financiera de los contribuyentes morosos, permitiéndoles poner al día sus pagos sin recargos adicionales.

La iniciativa también apunta a fomentar la cultura del pago oportuno y reducir la morosidad en el pago de contribuciones municipales. Es importante destacar que los descuentos solo se aplicarán a contribuyentes que paguen la totalidad de sus adeudos o formalicen convenios para pagar en parcialidades, según lo establecido en el decreto.

Esta autorización se enmarca dentro de las facultades que la ley otorga a los alcaldes municipales para ejercer su función. Con esta medida, el Ayuntamiento de Puerto Vallarta busca promover la transparencia y la equidad en el cobro de contribuciones municipales.

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Con misa en Teuchitlán, oran por los desaparecidos

Las familias pidieron por la paz y el alto a las desapariciones, así como por sus familiares no localizados

Para pedir por la pacificación del municipio de Teuchitlán y de todo el país y para brindar consuelo y solidaridad a las familias que han estado buscando a sus seres queridos desaparecidos, este domingo en la Parroquia del Señor de la Ascensión fue realizada una misa especial encabezada por el Obispo Monseñor Engelberto Polino.

El recinto estuvo lleno de manera inusual, de personas que vistieron pañuelos color morado como símbolo de luto y de muchos medios de comunicación, locales y nacionales que han estado dando cobertura al lamentable caso del Rancho Izaguirre donde el colectivo Guerreros Unidos encontró hornos crematorios.

Durante su mensaje de homilía, Monseñor Engelberto Polino hizo un llamado a construir juntos la estrategia para enfrentar al mal, para pacificar al país, a sembrar la seguridad y la esperanza.

“No nos cansemos, hermanos, de construir la fraternidad. No nos cansemos, hermanos, de buscar hacer el bien. No nos cansemos de buscar a nuestros desaparecidos, de presionar a nuestras autoridades para que no tengan otros datos, para que tengan los datos que nosotros tenemos. Por eso estas manifestaciones son importantes, para que se visibilice y no se minimice esta situación que vivimos. Esta tarde, hermanos, yo oro por ustedes, para que el Señor dé paz a su corazón. Yo oro por los que están desaparecidos, por



A la celebración eucarística acudieron cientos de personas.



Francisco Rodríguez

los que ya murieron, por los que están vivos y que no sabemos dónde están”.

Durante esta Celebración de Petición de Paz en Teuchitlán Jalisco, como lo nombró la convocatoria, decenas de fichas de búsqueda con los rostros de las personas ausentes llenaron el atrio de la Parroquia, ante una población que no sabe cómo sentirse con la tragedia que se ha dado a conocer en las últimas dos semanas.

Solidaridad con familias y fincar responsabilidad: Cardenal

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Se une el Arzobispo de Guadalajara, Cardenal José Francisco Robles Ortega al enérgico llamado de verdad y justicia por los hechos del Rancho Izaguirre en Teuchitlán, después de encabezar la misa de medio día en la Catedral Metropolitana donde pidió orar por las familias afectadas también exigió que se establezcan responsabilidades.

“También es el momento de volvernos a solidarizar con las familias que padecen la pérdida de un ser querido, que los buscan con dolor, con angustia y muchas veces

sin el respaldo de las autoridades, es momento de hacer una reflexión y no dejarnos envolver por eso ya ha pasado y va a pasar, se va a olvidar, no, hay que dejar que este acontecimiento tan doloroso nos cuestione en la conciencia y que nos ayude pensar qué podemos hacer.”

Insistió en que las autoridades deben realizar una investigación a fondo y dar con los responsables directos o indirectos.

Robles Ortega aseguró que su solidaridad y oraciones y de todo el Arzobispado están con el pueblo de Teuchitlán donde hay un gran sentido de dolor e impotencia. Por otro

lado, dijo que los daños causados por las marchas feministas en las paredes de la Catedral Metropolitana abarcan cerca de 150 metros y será el gobierno del estado de Jalisco y el Instituto Nacional de Antropología e Historia los que determinen los procedimientos de limpieza.

“Lo único que sé porque fue lo que me dijo el encargado del INAH fue que no metiéramos mano para no dañar el procedimiento que ellos saben que tienen que hacer.” Mencionó que habrá una reunión el próximo martes para revisar las acciones que tomarán para limpiar la Catedral de estas pintas.



José Francisco Robles Ortega insistió en investigar a fondo.

Quadratin Jalisco

Diana Beas/Quadratin Jalisco

Con mucho baile, una gran producción y sus éxitos, Shakira regresó a Guadalajara con su gira Las mujeres ya no lloran world tour, que tuvo 90 mil asistentes en dos noches que tuvo pactada en el Estadio Akron.

Tras 7 años de espera, el momento llegó. Miles de fans arribaron vestidos con pelucas morradas, camisas blancas, corbatas, faldas, lentejuelas y algunas con los chinos iguales a los de la colombiana.

La cantante colombiana apareció en la cancha del Estadio, para hacer el ingreso acompañada de sus bailarines y fans que se ganaron esta experiencia atravesando de diversas dinámicas.

Para iniciar esta velada, La fuerte fue la elegida, Girl Like Me, Las de la intuición y un pequeño fragmento de Estoy aquí fueron las elegidas.

Tomando su guitarra blanca, comenzó a tocar acordes de Empire, que divierten de preámbulo para una de las favoritas, Inevitable. Acompañada de un robot rosa llegó Te felicito. Para el reguetón y perreo apático TQG, donde movió con ganas las caderas.

“Guadalajara. ¿Cómo se la están pasando esta noche?”, preguntó la cantante. “Yo me la estoy pasando increíble. Ya saben que estos tres últimos años no han sido camino de rosas, pero la vida no es perfecta, de las caídas nadie se salva. Si algo he aprendido es que la caída no es el final, sino el comienzo de un vuelo más alto. Y es que nosotras después de caída nos levantamos más fuertes, más sabias, un poquito más triple M. Y si queremos llorar, lloramos, si no queremos llorar, nos ponemos a trabajar y facturamos”.

Y así dio paso a Don't Bother. Pero el momento más significado para ella llegó cuando en la gran pantalla se proyectó el video de una loba cuidando a sus dos cachorros para cantar Acróstico, acompañada de un piano y donde sus hijos Sasha y Mila aparecen en video para acompañarla.

El ambiente se levantó y puso a todos a bailar con Copa vacía, La bicicleta y La tortura. Y como las caderas no

Se reúne Shakira con su manada tapatía

Con dos noches llenas de música, la Loba puso a cantar y bailar a sus fans en el Estadio Akron con Las mujeres ya no lloran world tour

mienten, nunca, nunca mienten, dice Shakira, por su puesto que no podía faltar Hips Don't Lie, donde Will.I.am apareció en la pantalla para poner a todos a bailar.

“Gracias Guadalajara, gracias, mi México lindo”, dijo la artista para irse a su camerino donde se llevó a las cámaras para mostrar un poco de cómo se cambia de vestuario y así continuar cantando Chantaje y salir al escenario por un elevador, cambiando el tono a merengue, donde los fans sacaron sus mejores pasos en gradas y cancha.

Se cumplía una hora de show cuando Monotonía en versión bachata. “Todo el mundo conmigo; les presento a la tambora”, y comenzó a tocar un gran tambor para hacer sonar Addicted to You y continuar con Loca.

“Hay canciones que vienen a hacer algo, a cambiar nuestra forma de pensar, los estigmas, eran para mí. A mí me ha pasado que hay canciones que escribí y cierran alguna herida (...)”, señaló al paso de recordar que en su infancia los hombres solteros sin hijos eran cotizados, pero en las mujeres no era así. “¿Cuántas solteras y solteros hay aquí?”, cuestionó para que muchas y muchos levantaran la mano. “Yo creo que se puede ser feliz soltero, soltera, casado, casada, de un lado, del otro. Lo importante es que uno se sienta bien, porque el amor por otro es muy bonito, pero yo creo que es más bonito el amor propio”, con esto dio paso a lo que se ha convertido en un himno para

muchas mujeres, Soltera. Para bajar la intensidad, Cómo, dónde y cuándo y Última.

Pero los acordes de Ojos así sonaron. Shakira con una falda y top rojo salió a escena para dar un performance de baile con fragmentos de la canción.

Una vez más hizo cambio de vestuario. Pero en este proceso, en la pantalla aparecieron videos de la pequeña Loba, cuando arrancaba con este sueño de ser cantante. Por su puesto

Pies descalzos, sueños blancos, su primer gran éxito, sonó.

En compañía de sus músicos interpretó Antología, donde todos

cantaron a todo pulmón.

Pero los ritmos no dejaban de aparecer Poem to a Horse y Te aviso, te anuncio y Suerte se escucharon.

Para a bailar hasta el más tímido, apareció Waka Waka, canción que hizo para el Mundial de fútbol de 2010.

Lo mejor estaba por llegar. Una gran loba apareció en medio del escenario, y los 10 Mandamientos se hicieron presentes. Para así cantar Loba, la penúltima canción de la noche.

Para despedirse dejó lo mejor, el éxito más reciente en su carrera, BZRP Music Sessions #53, donde bajó del escenario para bailar, cantar y saludar a los fans.

Shakira presentó una producción de alto nivel en Guadalajara.



EL FUEGO DESTRUYE MÁS DE LO QUE VES

El 80% de los animales
**no sobrevive a un
incendio forestal.**



REPORTA
CUALQUIER INCENDIO A



Medio Ambiente y
Desarrollo Territorial



JALISCO
GOBIERNO DEL ESTADO